



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

Nueva Bauhaus Europea: puesta en marcha del programa de desarrollo de capacidades para iniciar la reconstrucción de Ucrania

Bruselas, 16 de marzo de 2023

La Comisión ha puesto en marcha hoy el **programa de desarrollo de capacidades de la Nueva Bauhaus Europea para la reconstrucción de Ucrania** en cooperación con organizaciones ucranianas, tras la [reunión entre el Colegio de Comisarios y el Gobierno ucraniano](#) celebrada en Kiev el 2 de febrero, la Cumbre UE-Ucrania del 3 de febrero y la [visita](#) del comisario Virginijus **Sinkevičius** a Kiev los días 16 y 17 de febrero para hablar sobre la cooperación y la asistencia a Ucrania en sus esfuerzos sostenibles de reconstrucción y sobre la [iniciativa Phoenix](#).

El programa se pondrá en marcha esta tarde durante un acto de alto nivel en el que participará el comisario Virginijus **Sinkevičius**. La iniciativa de desarrollo de capacidades tiene por objeto aportar tanto ideas como ayuda práctica a los municipios participantes en la reconstrucción de Ucrania. El programa está organizado por los socios ucranianos Ro3kvit, ReThink, el Pacto de los Alcaldes del Este y el Consejo de Arquitectos de Europa y en cooperación con ellos. La presidenta Ursula **von der Leyen** y las comisarias Mariya **Gabriel** y Elisa **Ferreira** participarán en el acto mediante un mensaje de vídeo.

La presidenta Ursula **von der Leyen** ha declarado lo siguiente: «*Reconstruiremos Ucrania. Tenemos que hacerlo y lo haremos. La reconstrucción, hecha por Ucrania, debe llevarse a cabo en el espíritu de la Nueva Bauhaus Europea. Participan urbanistas, arquitectos e ingenieros y el concepto de la NBE les servirá de inspiración. Nuestro objetivo es convertir la destrucción de la guerra en oportunidades para construir un futuro hermoso y saludable para Ucrania*».

Satisfacción de las necesidades clave de los municipios ucranianos

Se celebrarán una serie de seminarios web a partir de abril para tratar de las necesidades de los municipios ucranianos. El primer seminario web establecerá el marco político del desarrollo de capacidades y presentará los otros tres módulos, que abordarán diferentes aspectos de la reconstrucción.

- El módulo 1 introducirá posibles **modelos de cooperación** entre diferentes partes interesadas en la reconstrucción de los municipios y formas de garantizar el carácter inclusivo del proceso. En concreto, estudiará mejores prácticas en materia de **evaluación y reparto de recursos, herramientas participativas y posibilidades de financiación**.

- El módulo 2 hará hincapié en las oportunidades de **reconstrucción sostenible e inclusiva** en Ucrania, presentará formas de incluir los principios de circularidad en la estrategia de desarrollo de la posguerra y estudiará soluciones en materia de redes de distribución inteligentes, energía autónoma o recuperación química o física de materiales.

- El módulo 3 estudiará el **problema de la inaccesibilidad de las viviendas** y el estado general de la oferta de vivienda en Ucrania. También estudiará diferentes modelos de vivienda y las posibles funciones de los municipios en la gestión de la vivienda, así como la relación entre la vivienda y otros sectores como la seguridad social o el urbanismo.

Tras los tres primeros módulos, la Comisión y nuestros socios ucranianos analizarán otras necesidades y formularán nuevas intervenciones para contribuir a la reconstrucción, con el apoyo de toda la comunidad de la Nueva Bauhaus Europea.

Contexto

La [Nueva Bauhaus Europea](#) (NBE) es un proyecto medioambiental, económico y cultural puesto en marcha por la presidenta **von der Leyen** en su discurso sobre el estado de la Unión de 2020. La NBE se centra en la creación de comunidades y en los planteamientos de abajo arriba a efectos de la aplicación del Pacto Verde Europeo mediante el fomento de lugares, productos y servicios hermosos, sostenibles e inclusivos.

Tan solo dos años después de su puesta en marcha, la NBE se ha convertido en un movimiento con una comunidad activa y creciente de más de mil miembros de ámbitos muy variados como la educación, la construcción y la moda, con actividades en todos los Estados miembros de la UE y fuera de ella.

Desde el inicio de la guerra de agresión rusa contra Ucrania, la comunidad de la NBE ha mostrado su disposición a ayudar a los ucranianos, siguiendo siempre

el principio de combinar, en la medida de lo posible, las medidas de emergencia con la satisfacción de las necesidades a más largo plazo del país.

Todas las actuaciones de la NBE en Ucrania están estrechamente coordinadas con los miembros del grupo de trabajo de Ucrania, la Dirección General de Política Europea de Vecindad y Negociaciones de Ampliación (NEAR), la Delegación de la UE en Ucrania y el Pacto de los Alcaldes del Este. La NBE también colabora estrechamente con varios socios ucranianos como las ONG Ro3kvit, ReThink y el Consejo de Arquitectos de Europa.

Más información

[Introducción al desarrollo de capacidades para la reconstrucción](#)

[Módulo introductorio del programa de desarrollo de capacidades](#)

Se podrá seguir el acto en línea [aquí](#).

Cita(s)

Reconstruiremos Ucrania. Tenemos que hacerlo y lo haremos. La reconstrucción, hecha por Ucrania, debe llevarse a cabo en el espíritu de la Nueva Bauhaus Europea. Participan urbanistas, arquitectos e ingenieros y el concepto de la NBE les servirá de inspiración. Nuestro objetivo es convertir la destrucción de la guerra en oportunidades para construir un futuro hermoso y saludable para Ucrania.

Presidenta Ursula von der Leyen - 16/03/2023

Nuestro objetivo común es «reconstruir mejor». La reconstrucción debe ser ecológica y eficiente desde el punto de vista energético, y también debe ocuparse de la gestión de los residuos y del agua. Comenzamos con tres módulos, pero prevemos más para después y esperamos entablar una verdadera cooperación también con arquitectos ucranianos y de la UE para aportar cambios tangibles en la práctica.

Virginijus Sinkevičius, comisario responsable de Medio Ambiente, Océanos y Pesca - 16/03/2023

La Nueva Bauhaus Europea contribuye al Pacto Verde Europeo. Queremos mejorar la calidad de vida en las ciudades y las zonas rurales de Europa y de otras regiones. La Nueva Bauhaus Europea puede guiar la reconstrucción de

Ucrania. Dar prioridad a las personas es uno de sus principios centrales. Los ucranianos han demostrado una notable resiliencia y unidad. Reconstruir el país también significa reconstruir las comunidades locales, garantizando un proceso integrador que preserve esta increíble cohesión social.

Elisa Ferreira, comisaria responsable de Cohesión y Reformas - 16/03/2023

La Nueva Bauhaus Europea es el alma de nuestro programa en materia de clima, el Pacto Verde Europeo. Fomenta un futuro sostenible, inclusivo y hermoso en la UE y en terceros países. En Ucrania, construiremos lugares que protejan nuestro planeta, ahorren energía y hagan que la gente se sienta bien.

Mariya Gabriel, comisaria responsable de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud - 16/03/2023